

<b>NIEDERSCHRIFT</b>  Stadt Karlsruhe	Gremium:	17. Plenarsitzung <b>Gemeinderat</b>
	Termin:	24. November 2015, 15:30 Uhr
		öffentlich
	Ort:	Bürgersaal des Rathauses
	Vorsitzende/r:	Oberbürgermeister Dr. Frank Mentrup

1.

**Beschluss:** Kenntnisnahme

**Der Vorsitzende:** Werte Stadtratskolleginnen und Stadtratskollegen, Frau Bürgermeisterin, meine Herren Bürgermeister, liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, meine sehr verehrten Damen und Herren. Ich darf die 17. Plenarsitzung des Gemeinderates eröffnen. Wir haben etwas länger gebraucht, um jetzt reinzuschwingen, umso intensiver gehen wir jetzt durch die Tagesordnung durch.

Ich darf kurz noch bekanntgeben: Herr Erster Bürgermeister Jäger kommt etwas später, Frau Stadträtin Rastätter auch. Die Bewirtung findet nachher in den Räumen Nancy/Nottingham statt.

Weiter darf ich noch auf die Nachträge verweisen, die wir verschickt haben und bekanntgeben, dass wir den Tagesordnungspunkt 21, Südumfahrung Hagsfeld, vertagen. Das hat etwas mit einer ganzen Vielzahl von Anträgen und auch Wünschen an den Sitzungsverlauf heute zu tun. Wir haben so die Möglichkeit, im Dezember und im Januar noch einmal in den Planungsausschüssen das Ganze fachlich vorzubereiten und würden dann im Januar in der Gemeinderatssitzung einen Knopf dran machen. Wir brauchen eine gut abgestimmte, von einer breiten Mehrheit getragene Auftragslage an die Verwaltung, die uns dann aber auch nicht beauftragt, alles weiter zu prüfen, sondern wir brauchen an der Stelle ein Stück weit eine Gesamtklärung. Die ist heute nach alledem, was Sie noch beantragt haben, so nicht herstellbar. Insofern beraten wir es lieber in den Fachausschüssen noch einmal vor. Ich sage es ausdrücklich noch einmal, weil ich nicht weiß, wie viele Bürgerinnen und Bürger wegen Hagsfeld da sind: Das werden wir heute nicht diskutieren und auch nicht entscheiden. Ich bitte da um Verständnis, dass sich mitunter die Dinge in den letzten Tagen und Stunden vor einer solchen Sitzung so entwickeln.

Damit darf ich in die Tagesordnung eintreten.

Zur Beurkundung:  
Die Schriftführerin:

Hauptamt - Ratsangelegenheiten -  
1. Dezember 2015